



FEDERACION ARGENTINA DE ESGRIMA

Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA
CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA
COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

MEMORIA

Período comprendido entre el 1º de octubre de 2012 y el 30 de septiembre de 2013

Señores Presidentes y Delegados de las Federaciones integrantes de la Federación Argentina de Esgrima:

Someto a vuestra consideración la presente Memoria del Ejercicio que ha finalizado.

El período que paso a comentar comienza durante la presidencia de mi antecesor My Lic. Víctor Sergio Groupierre. Durante este tramo no tuvimos competencias internacionales, sino sólo las competencias preparatorias y clasificatorias de los panamericanos juveniles.

La asamblea general ordinaria fue realizada el 26 de noviembre, siendo elegida la actual Comisión Directiva y este Presidente.

1) La actividad desarrollada:

a) El congreso de la FIE: El 8 de diciembre de 2012 concurrimos con el Secretario y la Vicepresidente al Congreso Electivo de la Federación Internacional de Esgrima. En dicho evento desarrollado en Moscú fueron elegidos por nuestro país el My Lic. Víctor Sergio Groupierre como miembro de la Comisión de Promoción y Publicidad, el Dr. César Julio Abatti, como miembro del Comité Disciplinario y quien escribe como miembro de la Comisión Jurídica, no habiendo tenido éxito en el intento de ser reelegido en el Comité Ejecutivo de FIE que integrara en diciembre de 2008 a diciembre de 2012.

b) Campeonatos Panamericanos Cadetes Juvenil: En febrero de 2013 concurrimos a Ponce (Puerto Rico) a los Campeonatos Panamericanos Cadetes y Juveniles. Clara Isabel Di Tella y Stefano Ivan Lucchetti obtuvieron medallas de oro en juveniles. Allí vimos la enorme evolución de la primera, que fue expuesta por esta presidencia en la CD antes de que obtuviéramos el resultado de Poreč.

María Josefina Dueñas Nicolau fue sexta en Espada Femenina Juvenil. Iker Fermín Izurieta y Pascual María Di Tella obtuvieron un séptimo puesto y no hubo más resultados relevantes. Fue jefe de equipo Víctor Sergio Groupierre y como árbitro concurre el Dr. César Julio Abatti, y como Jefe de Equipo el Maestro Sergio Ricardo Turiace.

c) La preparación en Europa: Ínterin el equipo nacional de mayores, tuvo una intensa actividad en el exterior durante el invierno boreal, de



FEDERACION ARGENTINA DE ESGRIMA

Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA
CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA
COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

lo que informan los resultados de las competencias. Felipe Guillermo Saucedo, Jesús Andrés Lugones Ruggeri, José Félix Domínguez, Ricardo Alberto Bustamante, Ignacio José Miranda, María Belén Pérez Maurice, Adriana Nayla Attar Cohen, Estefanía Emilse Berninsone, Elida Sandra Agüero, Clara Isabel Di Tella, Agustina Macri, Delfina Ibáñez, y otros transitaron y trajinaron por Europa buscando perfeccionarse. Algunos con fondos del ENARD, otros con fondos propios, todos con el mismo afán.

d) Campeonatos del Mundo Cadetes y Juveniles: En abril concurrimos a Poreč (Croacia) a los Campeonatos del Mundo Cadetes y Juveniles, Allí tuvimos la enorme e inédita satisfacción de obtener la primera medalla para nuestro país en un Campeonato del Mundo, mediante el tercer puesto en espada femenina de Clara Isabel Di Tella. Stefano Ivan Lucchetti llegó hasta el cuadro de 16 en categoría Cadetes.

e) Torneo Internacional de Espada Masculina “Jockey Club Argentino”: En mayo organizamos una vez más esta prueba de Categoría “A”. de la FIE "Jockey Club Argentino" de espada. La competencia, que contó con 149 tiradores, fue ganada por el Campeón Olímpico Rubén Limardo Gascón de Venezuela y siendo el más destacado de nuestros esgrimista Jesús Andrés Lugones Ruggeri con un 26º puesto. En la prueba por equipos participaron 21 federaciones.

f) Campeonato de Zona Panamericano de Mayores: También en junio concurrimos al Campeonato Panamericano de Mayores en Cartagena de Indias (Colombia). Sólo el equipo de espada femenina obtuvo una medalla de bronce, siendo destacadas las actuaciones de Flavia Johanna Mormandi, clasificada octava y María Belén Pérez Maurice, clasificada quinta.

g) Campeonatos Sudamericanos Infantil, Cadetes y Juvenil: También en el mes de junio concurrimos a Antofagasta (Chile). Fue jefe de equipo el Dr. César Julio Abatti, acompañado por Rodrigo Martín Álvarez, Gustavo Sergio Pintos, Silvina Cecilia Freije, Raúl Gerardo Becerra y Carlos Enrique Moyano que integró el directorio técnico.

Nuestros mejores resultados fueron el primer puesto de Athina González Ciavarella en EFI e idéntica presea para el FFE Juvenil. Obtuvieron medallas de plata Erik Gabriel Varas, Lucía Ondarts en FFI, Salomé Schugurensky Pereira SFC y FMJE. Lograron Medalla de Bronce Florencia García en SFC, Sofía Lara Espinoza Roquez en FFPC, Melina Dinotto en SFI, Agustín Coppari en SMI. En Pre Veteranos Alberto Soiza fue Campeón Sudamericano en EM y Valentín Andrés Alitiz fue Medalla de Bronce en la misma especialidad. En Veteranos Alberto Soiza fue Campeón Sudamericano y Daniel Adolfo Feraud fue Vicecampeón.



FEDERACION ARGENTINA DE ESGRIMA

Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA
CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA
COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

h) Campeonatos del Mundo: En agosto concurrimos a los Campeonatos del Mundo de Esgrima en Budapest (Hungría). El 14º puesto de Clara Isabel Di Tella, constituye también nuestro mejor resultado histórico en un Campeonato del Mundo de mayores, y una nueva alegría que nos causa esta excepcional esgrimista. Los resultados destacados: En sable femenino individual María Belén Pérez Maurice obtuvo un muy meritorio 20º puesto; en florete femenino Flavia Johanna Mormandi clasificó también meritoriamente 47ª, en sable masculino Ricardo Alberto Bustamante el 65º puesto y en espada masculina Jesús Andrés Lugones Ruggeri obtuvo el 66º puesto.

i) Campeonatos Panamericanos Infantil y Veteranos: Concurrieron por su cuenta Athina González Ciavarella, que obtuvo sendas medallas de Bronce en Florete y Espada Infantil B y Daniel Adolfo Feraud en Veteranos que obtuvo dos medallas de oro en +50 y +60.

j) I Juegos Sudamericanos de la Juventud Lima 2013: A estos Juegos concurrió un equipo conformado con los tiradores Pietro José Di Martino /Campeón Sudamericano, habiendo ganado la primera medalla en disputa de los Juegos), Sofía Lara Espinoza Roquez Medalla de Plata de FF; Mónica María Alejandrina Martini Medalla de Bronce en SF y Medalla de Plata en la Estafeta multinacional. Erik Gabriel Varas Medalla de Bronce en FM y de Oro de la Estafeta multinacional. Completaron el Equipo Luciana Vidal y Franco Minelli. Como Jefe de Equipo se desempeñó el Maestro Sergio Alejandro Lucchetti y Como Entrenador el Maestro Rodrigo Martín Álvarez.

j) XI Campeonato Sudamericano de Esgrima para Mayores Individual en Rosario: Con una organización que podemos calificar de excelente, de lo que luce responsable en general la Federación Santafesina de Esgrima y en especial Guillermo David Rovitti, se desarrolló en Rosario esta importante prueba.

Obtuvimos dos medallas de oro: Felipe Guillermo Saucedo y Ricardo Alberto Bustamante; tres de plata: Adriana Nayla Attar Cohen, Ignacio José Miranda y Flavia Johanna Mormandi; y cinco de bronce: Jesús Andrés Lugones Ruggeri, László Gedeon Gáspár, Bruno José Lai, María Alicia Perroni, Stefania Urania, cada cual en su arma, lo que nos permitió ganar nuevamente la Copa de Naciones por encima de Brasil y Chile.

k) Los Congresos Panamericanos y Sudamericano:

En ocasión de los panamericanos infantiles se realizó en Costa Rica el Congreso de la Confederación Panamericana, que en lo sustancial fijó las fechas de los próximos campeonatos del área.



FEDERACION ARGENTINA DE ESGRIMA

Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA
CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA
COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

En ocasión de los Campeonatos Sudamericanos de Antofagasta y Rosario, se celebraron los congresos de la Confederación Sudamericana.

2) El nivel de los esgrimistas de alta competencia:

Estimo que, en materia de alta competición, es el mejor momento de la esgrima que conocí en nuestro país.

Clara Isabel Di Tella, María Belén Pérez Maurice, Jesús Andrés Lugones Ruggeri, Felipe Guillermo Saucedo, Flavia Johanna Mormandi, Ricardo Alberto Bustamante, son esgrimistas que han adquirido un nivel internacional que nunca tuvimos.

Algunos ya concretados como Clara Isabel Di Tella y María Belén Pérez Maurice, otros con serios indicios de alcanzar puestos de relevancia, constituyen un grupo que junto a otros como José Félix Domínguez y Pascual María Di Tella, hacen que nuestra presencia en los Campeonatos del Mundo sea tal y no sólo un paso intrascendente.

Ya no es inusual que algunos de nuestros esgrimistas pasen al segundo día, a la otra Sala como nos enorgullecimos cuando Felipe Guillermo Saucedo y Ricardo Alberto Bustamante pasaron por primera vez en Aciereale. Más allá de los resultados hoy se enfrentan seria y dignamente con los mejores del mundo.

La competición internacional frecuente que permite el flujo de fondos del ENARD, a más de la formación de estos talentos en los que su familia y esta Federación han puesto un enorme esfuerzo, nos permite tener este nivel importante. Veremos hasta donde llegamos en este trabajo.

3) El nivel y el número de los esgrimistas ajenos a la alta competición:

Contrariamente, es preocupante el bajo número, la formación en muchos casos defectuosa, de la masa de esgrimistas. Las categorías menores y también las mayores en muchos casos no llegan a tener un número aceptable e incluso alguna prueba resulta desierta. Existen excepciones como algunos floretistas: Augusto Antonio Servello, Mateo Petinatto, Ramiro Tasada, Erik Gabriel Varas, Iker Fermín Izurieta, o algunos sablistas como Pietro José Di Martino e Ignacio José Miranda; o alguna sablista como María Alicia Perroni o Macarena Morán, algún espadista como Francisco Beccar Varela, Alessandro Taccani e Ivo Serenelli.



FEDERACION ARGENTINA DE ESGRIMA

Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA
CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA
COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

O sea, estamos fallando y no desde hace poco, en la formación de esgrimistas. Seguramente cabe interrogarse acerca de la difusión y formación, tarea que nos incumbe a la par de la federaciones afiliadas.

Y ello no es porque no tengamos entrenadores capacitados: Sergio Ricardo Turiace, José Félix Domínguez, Sergio Alejandro Lucchetti, Lucas Guillermo Saucedo, Gustavo Sergio Pintos, Carlos Enrique Moyano, entre los que asisten al Equipo Nacional y José María Casanova, José María Pampín, Juan Barbosa, Rodrigo Martín Álvarez, Andrea Cristina Chiuchich, Guillermo Jorge Saucedo, por sólo ejemplificar, tienen todos a mi entender capacidades más que suficientes.

Pero la captación de alumnos y su formación que incluye no sólo hacer esgrima sino también tener espíritu de competición y asistir a las competiciones, parece ser una asignatura pendiente.

4) Los entrenadores: Los maestros del Equipo Nacional: han demostrado una contracción al trabajo y un afán de progreso que no puedo dejar de señalar. Han estado al pie de sus equipos en las competiciones más importantes, con resultados a mi juicio satisfactorios.

5) Las Federaciones afiliadas: Todas ellas han trabajado eficiente y duramente.

Han organizado competencias de alto nivel, empezando por el Campeonato Sudamericano en Rosario, y siguiendo por competencias nacionales por todas ellas.

He tenido en este año una relación fraternal con sus Presidentes, que eran y son mis amigos.

En sus manos está respaldar el desarrollo de la esgrima, una tarea que les es propia y que a través de competencias para niños y jóvenes, todas las federaciones afiliadas han privilegiado. Mi mejor deseo de éxito.

6) Como dije al principio, singularizaría mi agradecimiento a los partícipes de mi gestión. Los esgrimistas, causa y fin de nuestro trabajo, por su esfuerzo, dedicación y progreso.

A los maestros, árbitros y colaboradores técnicos, sin los cuales las competencias no serían posibles. Será necesario intensificar los esfuerzos para generar nuevos árbitros con licencia FIE, en lo que estamos comprometidos.

En tercer lugar a los que me han acompañado en la gestión en este año: los vicepresidentes: Gabriela Cecilia Navas y Daniel Alfredo Sabbadín, mi entrañable secretario Víctor Sergio Groupierre y mi secretario de actas CN Lic.



FEDERACION ARGENTINA DE ESGRIMA

Afiliada a:

FEDERACION INTERNACIONAL DE ESGRIMA - CONFEDERACION SUDAMERICANA DE ESGRIMA
CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES - CONFEDERACION PANAMERICANA DE ESGRIMA
COMITE OLIMPICO ARGENTINO

BOLIVAR 358 - 3º - OF. 6

C1066AAH - BUENOS AIRES

Telefax +54-11-4807-0285

Horacio Gustavo Fusoni, a mi tesorero Ing. Eduardo Francisco Rojas, quienes junto al resto de la Comisión Directiva, han sido un apoyo indispensable y valioso.

A los Presidentes de las Federaciones afiliadas, que han colaborado permanentemente con esta Presidencia, les agradezco su amistad y apoyo.

Al Director Técnico Nacional, por su colaboración y permanente preocupación.

A nuestro encargado de material, Guillermo Jorge Saucedo cuya preocupación persiste a pesar de sus demás responsabilidades.

También agradezco a quienes no han compartido nuestros criterios: su crítica nos ha impulsado a tratar de ser mejores.

Al ENARD por su inestimable ayuda que ha viabilizado el progreso del nivel para alta competencia, como señalo más arriba.

A la Secretaría de Deporte de la Nación por su aporte a nuestras competiciones y competidores.

Al Comité Olímpico Argentino, por su permanente apoyo.

A la Federación Internacional de Esgrima por su apoyo de toda índole.

Les saludo con afecto. Es un privilegio que se me ha conferido una vez más el cargo desempeñado, en el que he volcado esfuerzo, preocupación y los conocimientos que mi largo trajinar por nuestro deporte -que aún practico- he adquirido.

BUENOS AIRES, 2 de noviembre de 2013.-

My Lic. VÍCTOR SERGIO GROUPIERRE
SECRETARIO

Dr. OMAR ALEJANDRO VERGARA
PRESIDENTE